

Asimismo y teniendo en cuenta el presente hermanamiento, el pasado día 31 de marzo tenía lugar en la iglesia parroquial de San Esteban la XVI edición consecutiva del Concierto de Marchas Procesionales que, como es tradicional, registró un lleno absoluto. Tres fueron los estrenos presentados en la presente edición 2006: una marcha dedicada a Ntra. Sra. de la Esperanza; otra dedicada a San Juan Evangelista y "Caminando hacia la Cruz", obra compuesta por el ya fallecido director de la Banda de Música de Cuenca, Aurelio Fernández-Cabrera, que participó intensamente durante años con este concierto de marchas procesionales.

**AYUDA SOCIAL**  
**El Huerto de San Esteban dedica anualmente 9.000 euros a ayuda social**

**DVD DEL CENTENARIO**

Dentro de los actos conmemorativos del Centenario de la Hermandad del Huerto de San Esteban el pasado día 27 de marzo se presentaba el DVD realizado con imágenes históricas del paso titular de la hermandad acompañadas por la muestra del Concierto de Marchas Procesionales que el pasado año tenía lugar en San Esteban.

**AYUDA SOCIAL**

La V.H. del Huerto de San Esteban realiza importantes aportaciones económicas destinadas a la ayuda social. Cerca de 9.000 euros se dedican anualmente a este fin. Concretamente este año se han comprado a Intervital 1.500 tarjetas sanitarias. Se destinan 300 euros mensuales a sufragar el apoderamiento de 15 niños a través de Intervida y se colabora también en el pago de gastos de San Esteban. Una importante cantidad que sale de las arcas de una hermandad con cincas de sólo 3 euros y hasta que rondan los 600.



Por primera vez los dos pasos alejandrinos de la Oración en el Huerto se daban cita en la iglesia de San Esteban.

**MONSEÑOR YAGUAS**  
**Carta del obispo con motivo del hermanamiento**

Carta leída durante el acto de hermanamiento de los "Huertos" del pasado 26 de febrero.

A las venerables hermanadas de Jesús Orando en el Huerto de San Esteban y de San Antón.

Muy queridos hermanas de Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto de los parroquias de San Esteban y de San Antón, les agradecemos sinceramente su amable invitación a presidir la solemne función religiosa del 26 de los corrientes que sellará el hermanamiento entre ambas hermanadas.

Me hubiera encantado aceptar, el luctuoso, sin embargo, da que tal celebración tenga lugar el día siguiente de mi enfermedad episcopal y de que deba atender a los señores obispados y sacerdotes que dejarán Cuenca a lo largo de la mañana del domingo 26, hace que me resulte imposible acoger su invitación.

Quedo sin embargo a su disposición para encuentros y celebraciones más tardías.

Les acompañaré con gusto con mi asistente a Oficio Nuestro Señor por todos los hermanos y sus familias, a la vez que nos recordaremos a los seguidos en favor de mi persona y del nuevo servicio adscrito al Señor el Santo Padre nba oceadas.

Tendré mucha gusto en asistirles en el acto con que su alcalde la Comisión en Cuenca —la reina del Milenio de Cuenca en MUSA, Concepcionistas Franciscanas (Puerta de Valdecasa). Deseo que el acto tiempo que estuviese a punto de comenzar sirva de una breve y sala profunda conversación, que de nuevo lleve a nuestras costumbres cristianas como fruto de una realmente escucha del Evangelio y una contemplación más sólida a la Pasión del Señor, uno de cuyos principales momentos es precisamente su Oficio en el llorente, y de una certitud más acordada. A todos, con afecto, saludos bendiciones, José María Yanguas Sosa, obispo de Cuenca.

**HERMANAMIENTO** Vbles. Hdad. de Ntro. Padre Jesús orando en el Huerto de San Antón y San Esteban

Dos de las hojas del Libro del Hermanamiento que han llevado a cabo las Venerables Hermandades de Ntro. Padre Jesús Orando en el Huerto de San Antón y de San Esteban.

# Los "Huertos", hermanados

Colaborarán económicamente con la ONG "Viviré" en El Congo

**H**ace algunos meses, en el seno de la Venerable Hermandad de Jesús Orando en el Huerto de San Esteban, a través de una propuesta formulada por algunos miembros de la Junta de Gobierno, surgió la idea de tener acuerdos hermanamientos con la Venerable Hermandad de Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto de San Antón, dado que son las dos únicas hermandades de la Semana Santa de Cuenca que representan la agonía de Nuestro Señor Jesucristo en el Huerto de los Olivos.

Un año más tarde, el 9 de mayo

de 2005 se apresó la firma que ratificó la propuesta y comenzaba la primera etapa de contacto formal con la Hermandad de San Antón.

De muy buen grado fue negociada la propuesta por la Hermandad con sede en el templo de la Luz y nos comprometió a gestionar el protocolo de actas con un gran entusiasmo el pesado 25 de febrero, en el primer año de ambos de aniversario hermanadas.

#### OBJETIVOS DEL HERMANAMIENTO

Como documento histórico sobre ese acto las hermandades del Huerto han realizado dos libros, uno para cada una de ellas, en el que se detalla la historia de amig

#### —Estandarte—



#### Estandarte del hermanamiento

El estandarte mide 75 cms. de largo por 60 de ancho y ha sido realizado por los hermanos de San Justo, bajo diseño de Antonio Abarca. Su precio supera los 2.500 euros y procede íntegramente del Blasón de Justo y Juventus Santo en lugar preferente. También se ha confeccionado un cortinón que ladrán los galones de ambas hermandades.

tas cofradías, así como todos los portentosos realizados para que esa muestra haya llegado bien puesta.

Por lo que se refiere a los objetivos que se proponían llevar a cabo con este hermanamiento, ha primado sobre todo intensificar la unión entre ambas hermandades, sin olvidar su fin primordial, la ayuda social, que se canalizará a través de la ONG "Viviré" propuesta por el sacerdote Juan Antonio Aguilera, quien es obispo de Cuenca, Monseñor Andrés Carrión Gómez, Museo del Carmesí, su fista a cielo abierto y proyecto de recuperación de construcciones para convertirlas en escuelas.

## CUENCA

Será el primer acto oficial en común tras la Función Religiosa con la que quedaba sellado su hermanamiento en el año 2006. La actividad tendrá carácter anual y se celebrará de forma alternativa en San Esteban y San Antón. por BLP.

# Los dos Huertos preparan una función conjunta el 18 de mayo

**E**l 18 de mayo de este año, las hermanas de las venerables hermandades de Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto (de San Esteban) y Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto (de San Antón) presentarán una misa especial. Y es que será en esta fecha cuando ambas hermandades celebren su primer acto conjunto desde la formalización de su hermanamiento el 27 de febrero de 2006.

Las directivas de ambas cofradías llevan meses trabajando en una misa común que venga a estrechar los lazos del hermanamiento y que se ha concretado en una Función Religiosa conjunta que tendrá lugar el 18 de mayo a las once y media de la mañana. La elección se sombra el pasado 4 de febrero durante la última reunión mantenida por ambas hermandades.

La misma dio como resultado un documento en el que se dejaba constancia de la celebración conjunta, todos los años, durante el domingo del mes de mayo que más se acercase a la fecha del 18 de mayo —Festividad de San Isidro Labrador, santo muy vinculado a estos dos hermandades debido a su origen agrícola— de una misa solemne de convivencia entre los hermanos de las dos cofradías.

**CONVIVENCIA.** La jornada comenzará con la celebración de una misa solemne, oficiada por los sacerdotes de ambas hermandades y que presidirán los hermanos mayores vigentes de cada cofradía. Durante la cere-

monia religiosa, ocuparán lugar preferente los ginones de ambas hermandades, así como el estandarte del Hermanamiento. Esta Función Religiosa se efectuará alternativamente, cada año en uno de los templos donde se guardan las dos sagradas imágenes de estas cofradías, las imágenes de San Esteban y la Virgen de la Luz.

Este año, y con motivo de la celebración del Año Santo de San Juan, la ceremonia será todavía más especial, ya que se llevará a cabo en la Catedral de Cuenca, en honor al Altar de San Julián, con el fin de que las dos hermandades puedan ganar el Jubileo. Las dos hermandades del Huerto partirán desde la iglesia de San Esteban a las diez de la mañana, rumbo a la Catedral.

Una vez finalizada la Función Religiosa, la jornada de convivencia prevista contempla una comida de hermandad al aire libre, en la explanada de San Isidro, siempre que las condiciones atmosféricas lo permitan. Desde la Venerable Hermandad del Huerto de San Esteban su rector, Rafael Torres, se mostraba muy ilusionado con este próximo encuentro de los Huertos, recordó que compañeros suyos del Huerto de San Antón, Antonio Abarta,

La colaboración entre ambas hermandades no queda aquí. Además, el hermanamiento ha dado como fruto una acción asistencial conjunta para la que ambas cofradías destinan una cantidad económica. La pretensión es llevar a cabo un mismo proyecto asistencial que tenga duración en el tiempo y que ponga de manifiesto el sentido del hermanamiento.

## HERMANAMIENTO

## Un 27 de febrero, los Huertos se unían

**E**l 27 de febrero de 2006, la iglesia parroquial de San Esteban de la capital conquense acogió la solemne Función Religiosa con la que quedaba sellado el hermanamiento entre las venerables hermandades de Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto (de San Esteban) y Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto (de San Antón).

Tras meses de conversaciones, las dos cofradías crearon bases consistentes de unión que se materializarían en un nuevo hermanamiento dentro de la Semana Santa de Cuenca. Durante la primera —y hasta el momento única— Función Religiosa

conjunta, a la que asistieron las directivas al completo de ambas hermandades, así como más de dos centenares de hermanos y representantes de las principales instituciones de la capital, se procedió a la bendición del estandarte conjunto que cada Miércoles y Jueves Santo procesiona por las calles de Cuenca.

Además, los pasos de ambas cofradías, los dos con el estandarte de la Oración en el Huerto como protagonista, se podían contemplar juntos por primera vez en la historia en la iglesia de San Esteban. Una estampa étnica que nadie olvidará en Cuenca.



En imagen, la bendición del estandarte común así como los dos rood screens del Huerto en San Esteban, en 2006.

**La Función Religiosa se celebrará en la Catedral de Cuenca de forma extraordinaria, con motivo del Año Santo de San Julián**

**La elección de la fecha obedece a la cercanía de la festividad de San Isidro Labrador, vinculado a estas dos hermandades**

**Los Huertos prevén también poner en marcha una línea de acción asistencial conjunta que perdure en el tiempo**

# El Día Nazareno

## "Hermanarse es una buena expresión de nuestra Fe"

Muchas hermandades de la región tienen lazos especiales con otras de dentro y fuera de nuestras fronteras. **POR Berta López**

**A** lo largo de la historia, una de las formas que las hermandades de Semana Santa han tenido para demostrar su religiosidad y afecto es la de hermanarse con aquellas cofradías, hermandades o ciudadanos con los que mantienen lazos de unión especialmente estrechos. Los actos de hermanamiento no son exclusivos de las cofradías, pero si es cierto que el sentimiento de hermanamiento que impregna cada una de Semana Santa hace que la palabra hermanamiento quede sentido de forma plena.

Castaña Mancha es una región especialmente pródiga en este tipo de democrática de afecto manchego, siendo la de Cuenca una de las provincias más profundamente sentido. Las primeras cofradías en hermanarse en la capital manchega eran las de Nuestra Señora de la Soledad de San Agustín y Nuestra Señora de la Soledad del Pilar. Tras ellas, en el año 2002 se hermanaron la Venerable Hermandad del Santísimo Cristo del Perdón (La Estación) con la del Santísimo Cristo del Amparo, debido a sus semejantes comunes en el barrio de Encinares de Cuenca.

Habrá que esperar hasta el año 2006 para que se produzca un nuevo hermanamiento entre dos universidades: la capital conquense, que en ese caso el protagonizado por las dos hermandades que tienen como misterio la Oración en el Huerto de "San Antón" y "el Huerto de "San Estebán", convirtiéndose popularmente para ser éste la parroquia en la que se encuentran sus pasos procesionales, sellados en hermanamiento en el 26 de febrero de 2006 con una misa conjunta y la bendición de un estandarte en el que aparecen los escudos de ambas hermandades.

El último de los años de hermanamiento

tuvo entre cofradías de la misma ciudad que se han registrado en Cuenca hasta el momento es el protagonizado el año pasado por la Real Hermandad Cofradía de Nuestra Señora de las Angustias y la Venerable Hermandad de Nuestra Señora de la Amargura con San Juan Apóstol. Para dejar testimonio de ello, las hermandades confeccionaron en estos últimos días los escudos de amistad y varios hermanamientos de una y otra procesión se juntaron desde el año pasado.

### OTROS HERMANAMIENTOS

La peculiaridad de que cofradías de una misma ciudad se hermanen es, en Castilla-La Mancha, más propia de Cuenca que de cualquier otra provincia. En el resto, las herma-

nidades se suelen llevar a cabo con hermandades homónimas de diferentes puntos de España, aunque en el caso de Albacete, por ejemplo, son las benditas de comunas y trabajos de las hermandades las que se hermanan entre ellas dentro de la misma ciudad. Así lo aseguran tanto Carlos Martínez, presidente de la Asociación de Cofradías de Lorca, como José Valenzuela, su homólogo de Albacete.

La hermanada de la primera parte Valenzuela, el Cristo de la Agonía de Alcalá de Henares, está hermanada con una del monasterio de Salamanca, Miliario y Alira (Valencia). Por contra, en Hellín esta práctica es poco común, aunque el pasado año 2007 se llevó a cabo un hermanamiento dentro de la provincia, concretamente entre la imagen de la Oración del Dolor de Hellín y la de Nuestra Señora de la Regocijada (Mazarrón) de Almería.

Franisco de los Cobos, presidente de la hermandad Paseo Crucero de Hellín, explica que el acto de hermanamiento tuvo lugar el pasado 24 de noviembre, cuando se realizó una misa en la parroquia de Francisco Javier de Hellín en honor a la cofradía de sus hermanas. Los lazos de las dos cofradías no son novedosos. A través de la participación de la banda de tambores y tambores albaceteña, la Semana Santa anuncia al hermanamiento, como consecuencia de la suspensión de la procesión al Calvario de Hellín, varios cofrades se trasladaron a Albacete para participar en el desfile procesional de La Macarena. Justo año, aquéllos miembros de esta cofradía les puso en contacto con la cofradía albaceteña para comentar la posibilidad de realizar un hermanamiento, algo que fue bien acogida por ellos, hasta el punto de que mismo todo en poco más de dos meses.

En Guadalajara, sólo dice que las diez cofradías están hermanadas. Así, el Cristo del Amor y de la Paz está hermanado con una cofradía homónima y La Soledad con el Camino de Cáliz. En Cáceres también existen hermandades que están enfrascadas en otros puntos de España, como el Círculo de la Virgen de Nuestra Señora Amargura a la Cofradía que está hermanada con la hermandad Hermandad de Nuestros de la Flagelación y Gloria de Elche. Como dato curioso, la Hermandad compuesta por el Desclamado está hermanada con la banda de Música del municipio conquense de Benítez de Santiago.

### La cofradía toledana del Cristo de la Fe está en conversaciones con Policía y Guardia Civil para hacerlas hermanas de honor





CUENCA



**Las imágenes muestran diversos momentos de la jornada de convivencia entre las dos hermandades congresistas que tienen como imagen titular el misterio de la Oración en el Huerto. Los participantes de ambas partes de la Iglesia de San Esteban para celebrar la Eucaristía en la Catedral, coincidiendo con los Jubilados del Año Santo de San Julián.**

## El primer acto de los Huertos, todo un éxito

Alrededor de noventa hermanos de ambas cofradías se dieron cita en la Catedral en la mañana del pasado domingo, 18 de mayo. **Por Berta López**

**N**el mal tiempo ni la lluvia que hicieron acto de presencia en la capital conquense el pasado domingo fueron capaces de aguantar el primer acto conjunto realizado por las dos hermandades de la capital conquense que tienen como paso titular el de la Oración en el Huerto de Nuestro Señor Jesucristo. Alrededor de noventa personas se dieron cita en la Catedral para asistir a la primera Eucaristía de la jornada de convivencia que las venerables hermandades de Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto de San Esteban y Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto de San Antón iniciaban el pasado domingo con voluntad de que se repre-

tara todos los años a partir de ahora. Los gemelos de las hermandades y el concejo de la hermandad presidieron la ceremonia.

Tas imágenes muestran el buen ambiente creado que reinó a lo largo de toda la celebración, presidida por el párroco de San Esteban y consejero de la Venerable Hermandad de Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto de San Esteban. Tras la misa estaba prevista una comida de hermandad al aire libre que finalmente temió que suspendiera a causa de la lluvia, aunque algunos hermanos participaron en una comida más íntima en un conocido establecimiento hostelero de la capital, muy ligado al mundo de la Semana Santa.

